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ATA NRO. 22/2017  
 

Reunião Ordinária da Câmara Municipal 

 
 

 
Realizada no dia 22-11-2017 

 

 

 

 

PRESIDENTE     - António Miguel Cabedal Borges 

VEREADORES   - Pedro Miguel Lobato Duque 

                 - Jorge Manuel Gaspar 

                            - Pedro Manuel dos Santos Rosa 

- Carlos Nuno Alves Duarte  
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Aos vinte e dois dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezassete, no Salão Nobre do Edifício 

dos Paços do Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência do Senhor 

Presidente, António Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os Senhores Vereadores, 

Pedro Miguel Lobato Duque, Jorge Manuel Gaspar, Pedro Manuel dos Santos Rosa e Carlos Nuno 

Alves Duarte. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze horas, com a 

seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores Vereadores, nos termos do 

Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo sido tomadas as deliberações que se 

seguem: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Presidente abriu a reunião dando a palavra aos senhores Vereadores. ----------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque, agradecendo os convites enviados pelas 

associações, o que demonstra a vitalidade das mesmas. ------------------------------------------------------------- 

Aproveitou para parabenizar o Getas, que cumprem mais um aniversário e é uma das associações de 

referência do concelho. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Questionou sobre a situação dos médicos de família, querendo saber se já houve alguma evolução na 

mesma. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador questionou ainda sobre as hortinhas comunitárias, dizendo que as mesmas, serão 

implantadas na zona urbana da vila.----------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse ainda ter tido conhecimento de que existe atraso no pagamento aos DCIF, querendo saber o 

que se passou e se a Câmara pode interceder junto das entidades competentes. ---------------------------- 
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O Senhor Presidente tomou a palavra dizendo ter feito chegar uma comunicação à ANPC, a reclamar 

sobre o atraso nas transferências das verbas e que após isso, a Câmara Municipal transferiu o 

montante. Disse que a ANPC não tem dinheiro para estes pagamentos e que não está a cumprir com 

as pessoas que cumpriram o seu trabalho. ------------------------------------------------------------------------------- 

Em termos de Proteção Civil, esta é outra matéria que está muito mal no país. -------------------------------- 

Sobre as hortinhas comunitárias referiu que o que se falou na última reunião, foi de se encontrar um 

local, em conjunto e, posteriormente apresentar-se uma proposta em reunião de Câmara. ----------------- 

Sobre a questão dos médicos, disse o Senhor Presidente, que a situação há muito que não estava tão 

estável como agora. Não existem filas de espera como antigamente à porta do Centro de Saúde e tem 

conhecimento de pessoas que foram atendidas sem terem de esperar. ------------------------------------------ 

Referiu existir uma médica em regime de outsourcing, um a tempo parcial e outro a meio tempo. -------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Carlos Duarte, se já existem novidades sobre a questão existente 

em alto de Entrevinhas, dado ter-lhe sido dito que a bomba estava inserida no contrato. ------------------- 

O Senhor Vereador sugeriu que houvesse a possibilidade de pagamento por débito direto ou através 

de multibanco, nas piscinas municipais. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu ainda que deveriam ser melhorados os formulários de queixas ou sugestões aos utentes, que 

se encontram no portal da Autarquia, sugerindo que os mesmos fiquem mais acessíveis, mais viáveis 

e com mais opções, contemplando o mecanismo de feed back para que não se fique num vazio sem 

resposta, dando como exemplo os da Câmara Municipal de Sintra. ----------------------------------------------- 

Questionou também, sobre os eixos temáticos para o próximo ano para a Biblioteca Municipal, no 

âmbito da Cultura e para aproximar a literacia junto dos munícipes, sugerindo o coworkimg social e 

conversas literárias. Acredita que algo esteja a ser feito mas não vê grandes mudanças, existindo 

projetos co-financiados que promovem a literacia. ---------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Presidente recomendando ao Senhor Vereador Carlos Duarte que faça 

uma leitura atenta aos boletins Municipais anteriores, pois parece que não tem muito conhecimento do 

que se faz na Biblioteca Municipal, a qual tem um impacto muito grande na população. A literacia esta 

a ser feita e a Câmara tem uma técnica superior de Biblioteca que está a fazer um excelente trabalho. 

Sobre os formulários disse não se poder comparar a Câmara de Sintra com o Sardoal, porque as 

pessoas deste concelho dirigem-se pessoalmente aos Serviços ou ao Presidente da Câmara e muitos 

não têm acesso às novas tecnologias, pois são pessoas de muita idade. Disse ainda que no âmbito da 

Modernização Administrativa esses formulários estão a ser feitos por uma empresa que trabalha de 
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acordo com a realidade de cada concelho, processo este que está ser desenvolvido na Câmara 

Municipal há mais de um ano. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

No que concerne ao multibanco, fica a sugestão, informando que o mesmo é usado no jardim de 

infância e na escola e, pensa que na piscina, existe a possibilidade de transferência bancária. ----------- 

 

 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

 

 

1. Ata da Reunião anterior; 

2. Diário da Tesouraria; 

3. Seguro de acidentes pessoais (Autarcas) – tempo parcial; 

4. Comunicações; 

5. Pedidos de parecer no âmbito do RJAAR; 

6. Pedido de transporte; 

7. Cedência de instalações; 

8. Pedido de ambulância; 

9. Isenção de taxas; 

10. Agradecimento aos bombeiros; 

 

 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento do conteúdo da 

ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a leitura, nos termos do artigo 

quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de 

novembro de mil novecentos e sessenta e três, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. -------- 
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2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 17 de novembro de 2017, cujos valores são os 

seguintes: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

a) Dotações Orçamentais ……………………….. 537.884,40€ 

b) Dotações não Orçamentais …………………..   71.605,39€ 

Total das Disponibilidades …………………… 609.489,79€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 

 

3. SEGURO DE ACIDENTES PESSOAIS (AUTARCAS) – TEMPO PARCIAL; 

Foi presente a informação nro. 8057 relativa ao assunto supra e cujo teor é o seguinte: -------------------- 

“Considerando que: 

- O Município possui uma apólice de seguro de acidentes pessoais, para eleitos locais, neste caso, 

membros da Câmara municipal, a tempo parcial – regime de não permanência, cujo âmbito das 

garantias e em caso de acidente sofrido pelos autarcas durante o exercício da sua atividade ao serviço 

da Autarquia, garante o pagamento de indemnizações fixadas nas condições particulares e gerais, no 

seguinte montante: 

a) Morte por acidente: 125.000,00 €; 

b) Invalidez permanente por acidente: 125.000,00 €; 

c) Morte por acidente de viação: 125.000,00 €; 

d) Invalidez permanente por acidente de viação: 125.000,00 € 

e) Despesas de tratamento, transporte Sanitário e repatriamento, por acidente: 12.500 €; 

f) Incapacidade temporária por acidente: 100 €/dia; 

- Que no passado dia 18 de Outubro, tomaram posse os novos eleitos, em consequência do ato 

eleitoral realizado no dia 1 do mesmo mês; 

Propõe-se: 

Que a proposta de alteração à apólice, com vista a contemplar os novos membros eleitos, seja 

presente à Câmara Municipal, para conhecimento, preenchimento e assinatura, por parte dos dois 

autarcas eleitos, do anexo à proposta de seguro que se junta, como exemplo e que será presente na 

próxima reunião, para o efeito.” 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 
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4. COMUNICAÇÕES; 

Foi presente a informação nro. 8067 relativa ao assunto supra e cujo teor é o seguinte: -------------------- 

 “Considerando: 

- a informação disponível no portal das finanças, referente às escrituras lavradas no mês de Agosto e 

Setembro de 2017, nos termos do artº 55º do CIMI, anexas; 

- que as autarquias locais, se, por indicação inexata do preço, ou simulação deste, o imposto tiver sido 

liquidado por valor inferior ao devido, poderão preferir na venda, desde que assim o requeiram perante 

os tribunais comuns e provem que o valor por que o IMT deveria ter sido liquidado excede em 30% ou 

em (euro) 5000, pelo menos, o valor sobre que incidiu; 

Face ao exposto, proponho que a Câmara se pronuncie sobre o direito de preferência, previsto no 

referido artigo.” --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade não exercer o seu direito de preferência. ------------------ 

 

5. Pedidos de parecer no âmbito do RJAAR; 

Foram presentes as informações seguintes relativas ao assunto supra e cujos teores são os seguintes: 

INFORMAÇÃO NRO. 8099 

“Em referência ao assunto em epígrafe e considerando o pedido de emissão de parecer, por parte do 

Instituto de Conservação da Natureza e das Florestas (ICNF), referente a um projeto de 

arborização/rearborização com a espécie Eucalyptus globulus Labillardière (eucalipto comum), informo 

V. Ex.ª do seguinte, a saber: 

(…) 

Face ao exposto anteriormente, e analisando as condicionantes PMOT e PMDFCI, excluindo a análise 

à condicionante REN (a ser realizada por outra Entidade), proponho a V. Ex.ª que, de uma forma 

geral, o pedido mereça parecer DESFAVORÁVEL do Município de Sardoal, considerando a espécie 

proposta para a “Área de mato e mata de proteção” (cerca de 35%). Quanto à restante área a 

intervencionar, classificada como “Área florestal de produção” (cerca de 24%) e “Outra área agrícola” 

(cerca de 41% da área submetida), esta poderá realizar-se nas condições apresentadas. 

O presente parecer deverá ser submetido na respetiva Plataforma RJAAR do ICN F até ao próximo dia 

8 de novembro .” ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Presidente emitiu parecer desfavorável de acordo com a informação dos serviços, sendo o 

assunto presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. ------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------------------------ 

INFORMAÇÃO NRO 8100 

“Em referência ao assunto em epígrafe e considerando o pedido de emissão de parecer, por parte do 

Instituto de Conservação da Natureza e das Florestas (ICNF), referente a um projeto de 

arborização/rearborização com a espécie Eucalyptus globulus Labillardière (eucalipto comum), informo 

V. Ex.ª do seguinte, a saber: 

(…) 

Face ao exposto anteriormente, e analisando as condicionantes PMOT e PMDFCI, excluindo a análise 

à condicionante REN e por ter sido percorrida por incêndio rural (a serem realizadas por outra 

Entidade), proponho a V. Ex.ª que, de uma forma geral, o pedido mereça parecer DESFAVORÁVEL 

do Município de Sardoal, considerando a espécie proposta para a “Área de mato e mata de proteção” 

(cerca de 13%). Quanto à restante área a intervencionar, classificada como “Área florestal de 

produção” (cerca de 50%) e “Outra área agrícola” (cerca de 37% da área submetida), esta poderá 

realizar-se nas condições apresentadas. 

O presente parecer deverá ser submetido na respetiva Plataforma RJAAR do ICNF até ao próximo dia 

8 de novembro.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente emitiu parecer desfavorável de acordo com a informação dos serviços, sendo o 

assunto presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. ------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------------------------ 

INFORMAÇÃO NRO 8101 

“Em referência ao assunto em epígrafe e considerando o pedido de emissão de parecer, por parte do 

Instituto de Conservação da Natureza e das Florestas (ICNF), referente a um projeto de rearborização 

com a espécie Eucalyptus globulus Labillardière (eucalipto comum), informo V. Ex.ª do seguinte, a 

saber: 

(…) 

Face ao exposto anteriormente, e analisando as condicionantes PMOT e PMDFCI, excluindo a análise 

à condicionante REN e por incidência em área ardida há menos de 10 anos (a serem realizadas por 

outras Entidades), proponho a V. Ex.ª que o pedido mereça parecer FAVORÁVEL do Município de 

Sardoal. 
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O presente parecer deverá ser submetido na respetiva Plataforma RJAAR do ICNF até ao próximo dia 

8 de novembro.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por maioria, com três votos a favor (PS), uma abstenção (Vereador 

Pedro Duque) e um voto contra (Vereador Carlos Duarte), ratificar a decisão tomada. ----------------------- 

INFORMAÇÃO NRO 8102 

“Em referência ao assunto em epígrafe e considerando o pedido de emissão de parecer, por parte do 

Instituto de Conservação da Natureza e das Florestas (ICNF), referente a um projeto de 

arborização/rearborização com a espécie Eucalyptus globulus Labillardière (eucalipto comum), informo 

V. Ex.ª do seguinte, a saber: 

(…) 

Face ao exposto anteriormente, e analisando as condicionantes PMOT e PMDFCI, excluindo a análise 

à condicionante REN e por incidência em área ardida há menos de 10 anos (a serem realizadas por 

outras Entidades), proponho a V. Ex.ª que, de uma forma geral, o pedido mereça parecer 

DESFAVORÁVEL do Município de Sardoal, considerando a espécie proposta para a “Área de mato e 

mata de proteção” (cerca de 18%). Quanto à restante área a intervencionar, classificada como “Área 

florestal de produção” (cerca de 82%), esta poderá realizar-se nas condições apresentadas. 

O presente parecer deverá ser submetido na respetiva Plataforma RJAAR do ICNF até ao próximo dia 

8 de novembro.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente emitiu parecer desfavorável de acordo com a informação dos serviços, sendo o 

assunto presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. ------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------------------------ 

INFORMAÇÃO NRO 8103 

“Em referência ao assunto em epígrafe e considerando o pedido de emissão de parecer, por parte do 

Instituto de Conservação da Natureza e das Florestas (ICNF), referente a um projeto de 

arborização/rearborização com a espécie Eucalyptus globulus Labillardière (eucalipto comum), informo 

V. Ex.ª do seguinte, a saber: 

(…) 

Face ao exposto anteriormente, e analisando as condicionantes PMOT e PMDFCI, excluindo a análise 

à condicionante REN e por incidência em área ardida há menos de 10 anos (a serem realizadas por 

outras Entidades), proponho a V. Ex.ª que, de uma forma geral, o pedido mereça parecer 

DESFAVORÁVEL do Município de Sardoal, considerando a espécie proposta para a “Área de mato e 
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mata de proteção” (cerca de 76%). Quanto à restante área a intervencionar, classificada como “Área 

florestal de produção” (cerca de 24%), esta poderá realizar-se nas condições apresentadas. 

O presente parecer deverá ser submetido na respetiva Plataforma RJAAR do ICNF até ao próximo dia 

8 de novembro.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente emitiu parecer desfavorável de acordo com a informação dos serviços, sendo o 

assunto presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. ------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------------------------ 

INFORMAÇÃO NRO 8104 

“Em referência ao assunto em epígrafe e considerando o pedido de emissão de parecer, por parte do 

Instituto de Conservação da Natureza e das Florestas (ICNF), referente a um projeto de rearborização 

com a espécie Eucalyptus globulus Labillardière (eucalipto comum), informo V. Ex.ª do seguinte, a 

saber: 

(…) 

Face ao exposto anteriormente, e analisando as condicionantes PMOT e PMDFCI, excluindo a análise 

à condicionante REN e por incidência em área ardida há menos de 10 anos (a serem realizadas por 

outras Entidades), proponho a V. Ex.ª que o pedido mereça parecer FAVORÁVEL do Município de 

Sardoal. 

O presente parecer deverá ser submetido na respetiva Plataforma RJAAR do ICNF até ao próximo dia 

8 de novembro.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente emitiu parecer desfavorável de acordo com a informação dos serviços, sendo o 

assunto presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. ------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por maioria, com três votos a favor (PS), uma abstenção (Vereador 

Pedro Duque) e um voto contra (Vereador Carlos Duarte), ratificar a decisão tomada. ----------------------- 

 

6. PEDIDO DE TRANSPORTE; 

Foi presente um pedido de transporte apresentado pelo Agrupamento de escolas para uma visita de 

estudo a realizar no dia 13 de dezembro ao Pavilhao do Conhecimento, em Lisboa. ------------------------- 

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de 

ratificação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------------------------- 
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7. CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES; 

- Pela Associação Comercial e Empresarial de Abrantes, Sardoal e Mação foi apresentada uma 

comunicação a solicitar a cedência do Centro Cultural Gil Vicente, para realização de formação, nos 

dias 14, 16, 21, 23, 28 e 30 de novembro. --------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de 

ratificação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------------------------- 

 

- Pela I secção (Lobitos) do Agrupamento 172 de Abrantes do Corpo Nacional de Escutas, foi 

apresentada uma comunicação a solicitar a cedência de um local, em regime de acantonamento, para 

realização de uma atividade de escuteiros, nos dias 25 e 26 de novembro de 2017, uma atividade de 

escuteiros, para a qual convergirão e se manterão cerca de 20 escuteiros. ------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -------------------------------------------------- 

 

8. PEDIDO DE AMBULÂNCIA; 

Pelos Bombeiros Voluntários de Mação, foi apresentada uma comunicação a solicitar uma ambulância 

para realização de Campeonato Nacional de Resistência Todo terreno, que teve lugar nos dias 18 e 

19 de novembro. 

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de 

ratificação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------------------------- 

 

O Senhor Vice-Presidente ausentou-se da sala das sessões 

9. ISENÇÃO DE TAXAS; 

Foi presente um pedido de isenção de taxas, apresentado pela Associação Recreativa da Presa para 

realização de Grande noite, no dia 02 de dezembro de 2017. ------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -------------------------------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente voltou a entrar na sala das sessões 
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10. AGRADECIMENTO AOS BOMBEIROS; 

Foi presente uma carta de agradecimento, enviada por uma munícipe, aos Bombeiros Municipais de 

Sardoal, pelo trabalho efetuado aquando do incendio deflagrado no dia 4 de agosto do corrente ano e 

que pelo seu esforço salvaram as suas habitações. --------------------------------------------------------------------

A Câmara Municipal tomou conhecimento e agradeceu as palavras da munícipe. ---------------------------- 

 

Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião eram 

quinze horas e quarenta e cinco minutos, do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente 

ata, que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, 

Anabela Graça, Técnica Superior de Secretariado, da Secção de Expediente, Arquivo Geral e 

Reprografia, que a redigi, subscrevi e assino. ----------------------------------------------------------------------------  

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

 

 

                            

___________________________________ 

 

___________________________________ 


